
25 ANS 
D’ENGAGEMENT 
COMMUNAUTAIRE

ÉVÉNEMENT ET AGA 2024
2-3 OCTOBRE

En collaboration avec l’Association francophone des aînées et aînés du Nouveau-Brunswick 
et ses Municipalités Communautés amies des aînés

À l’image de tous nos membres, la vie active et
le mieux-être occupent une place de choix à laVille de Dieppe. (Gracieuseté)
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C’est une grande première pour moi en tant que présidente! J’ai l’immense privilège de vous souhaiter la plus
chaleureuse bienvenue à notre Événement et AGA 2024. C’est un pur bonheur pour moi, bien que mes émotions
soient à la fois partagées entre un vibrant sentiment de fierté et de nervosité. Ce qui me réconforte, c’est que je ne
suis pas seule dans cette aventure. Je suis solidement entourée d’un conseil d’administration engagé, de notre fidèle
équipe de travail et surtout de vous, chers membres, dont la passion et la vitalité sont des gages du succès de notre
réseau depuis maintenant 25 ans. 

Tel que mentionné dans mon message livré dans notre magnifique véhicule d’information, le RéseauMACS, l’année 2024
marque les célébrations de notre 25e anniversaire. Nous avons toutes les raisons de nous réjouir, car il s’agit d’une étape

historique très importante pour notre organisation. Il est vrai que nous avons dû relever certains obstacles au fil du temps, mais notre résilience et la
capacité de nous relever aux moments les plus difficiles ont jalonné positivement notre parcours au fil des 25 dernières années. 

Nous sommes rassemblés aujourd’hui et demain dans la belle Ville de Dieppe, membre de la première heure de notre réseau. Merci de votre accueil et
de continuer à nous faire confiance. Ici, profitons de l’occasion pour enrichir les discussions en cette année du 25e anniversaire. Après un premier quart
de siècle, est-ce que la mission du MACS-NB demeure toujours aussi pertinente dans le contexte actuel? On sait que depuis les deux dernières années,
il a fallu jongler avec une refonte de notre membership en raison de la réforme de la gouvernance locale entreprise par le gouvernement du Nouveau-

Brunswick. Vous savez que le MACS-NB est aussi en pleine réorganisation de ses ressources humaines et de ses façons de faire. Donc, nous aurons
à réfléchir ensemble sur les actions à privilégier dans les prochaines années afin de demeurer un réseau performant qui saura s’inscrire dans la

modernité et répondre efficacement aux besoins renouvelés de ses membres. Vos idées seront les bienvenues.

J’ai la conviction que notre rendez-vous à Dieppe sera la tribune idéale pour trouver des réponses à nos interrogations. J’en profite ici
pour remercier nos membres, nos partenaires, ainsi que les intervenants et intervenantes de tous les secteurs qui ont contribué à
l’avancement et à l’évolution des initiatives du MACS-NB au fil du temps. Allez… souhaitons-nous un excellent rendez-vous

2024 et célébrons comme il se doit nos 25 ans d’action sur les déterminants de la santé de notre monde!

« Inspiration »
Juste avant la Reconnaissance spéciale du 25e anniversaire mercredi soir, nous aurons droit à l’allocution de notre ami Michel
Côté vers 18 h 45. Sa conférence intitulée «INSPIRATION» portera sur son engagement communautaire qui l’a suivi tout
au long de sa vie au sein de divers milieux minoritaires dans quatre provinces canadiennes. Son cheminement à travers le
pays lui a permis de vivre plusieurs aventures enrichissantes qu’il souhaite partager avec l’auditoire.

Pour ceux et celles qui connaissent un peu moins notre conférencier, voici un résumé de son parcours personnel et
professionnel. Passionné de sport depuis son tout jeune âge, Michel Côté a obtenu son Baccalauréat en éducation
physique de l’Université de Sherbrooke. Originaire de Val-d’Or, il débute sa carrière en enseignement au Québec et
poursuivra celle-ci en Colombie-Britannique, en Alberta et au Nouveau-Brunswick. Michel occupe aujourd’hui le
poste de directeur général de l’Association Régionale de la Communauté francophone de Saint-Jean (ARCf).

Sur le plan communautaire, il a toujours été très actif depuis son arrivée au Nouveau-Brunswick en 2005. En plus d’assurer la présidence du conseil
d’éducation du District scolaire francophone Sud, il fait partie de plusieurs comités au sein du Réseau de santé Horizon dont l’objectif premier est l’augmentation
de l’offre de services en français dans nos milieux minoritaires. En 2010 et en 2022, il a accepté la présidence du comité organisateur de la Finale des Jeux de
l’Acadie à Saint-Jean. 

Michel Côté est également impliqué depuis plusieurs années dans la grande famille du Mouvement Acadien des Communautés en Santé du N.-B
(MACS-NB) et du Réseau-action Communautaire (RAC), l'une des trois composantes de la Société Santé et Mieux-être en français du Nouveau-
Brunswick (SSMEFNB). Nonobstant ses multiples implications communautaires, Michel est d’abord et avant tout l’heureux père de trois jeunes
filles nommées Rylee, Alexie et Jaye.

Message de la présidente

Linda Longon

Michel Côté

C O N F É R E N C I E R



Mercredi – 2 octobre 2024 
17h Accueil et inscription à l’Événement et AGA 2024
17h30 Cocktail de bienvenue
18h Souper du 25e et retrouvailles (MACS-NB et MADA-CADA)
18h15 Ouverture de l’événement et mots de circonstance

- Linda Longon, présidente du MACS-NB  
- Yvon Lapierre, Maire de la Ville de Dieppe

18h45 Conférence INSPIRATION avec Michel Côté

19h30 Reconnaissance spéciale du 25e

- Linda Longon, présidente 
- Michèle Ouellette, présidente sortante

20h Animation et musique avec Roland Gauvin
Auteur-compositeur-interprète et musicien recherché

Jeudi – 3 octobre 2024
8h Déjeuner
8h30 Assemblée générale 2024 des membres du MACS-NB
9h30 Quiz sur les 25 ans du MACS-NB 
10h Clins d’œil sur des initiatives de la région 

- École Anna-Malenfant : Une journée bien-être avec mon ami.e aîné.e 
- Le CAFi : Implantation des services en établissement francophone en contexte minoritaire francophone
- Ville de Dieppe : Succès de l’année 2024 du Comité des Personnes aînées de Dieppe

10h45 TABLE RONDE
Regards sur la pertinence et l’avenir du MACS-NB
NORMA DUBÉ                   Présidente par intérim de l’Association francophone des aînées et aînés du N.-B. 
                                         Perspective citoyenne et du milieu associatif.
PAUL LANG                       Premier dirigeant de la Commission des services régionaux de Kent. Perspective municipale.
STÉPHANE ROBICHAUD   Directeur général du Conseil de la santé du N.-B. Perspective du milieu de la santé.
RENÉ CORMIER                Sénateur. Allocution (virtuelle) de clôture de la table-ronde.

12h00 Dîner et remise des Prix Soleil 2024
13h30 Retour sur l’événement

Imaginons le MACS-NB en 2034 
Évaluation

À noter que l’Événement et AGA du MACS-NB sera précédé de la Rencontre annuelle du réseau des MADA-CADA de
l’Association francophone des aînées et aînées du N.-B, activité réservée aux membres MADA-CADA uniquement.

Merci à nos partenaires et à la ville de
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Message du maire
Au nom du conseil municipal, j’ai le grand plaisir de vous accueillir à Dieppe pour votre rencontre annuelle. 

Dieppe, c’est un endroit où les activités ne manquent pas! Ayant connu une croissance phénoménale, la municipalité a su se moderniser tout en 
conservant son cachet unique grâce à ses nombreux parcs et espaces verts et plus de 70 kilomètres de sentiers et de voies cyclables. Avec des 
installations modernes et accessibles aux gens de tous âges, les occasions de mener une vie active et en santé sont nombreuses à Dieppe.

Merci au Mouvement Acadien des Communautés en Santé du Nouveau-Brunswick pour votre dévouement envers le mieux-être de nos collectivités.

J’espère que vous passerez un agréable séjour parmi nous et que vous en profiterez pour découvrir l’hospitalité légendaire de nos résidents et résidentes. 
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Nouveauté pour la sélection
des initiatives gagnantes!

Comme à chaque année, la remise de nos Prix Soleil demeure un moment
phare de notre rendez-vous annuel. Ce sera à nouveau le cas demain alors
que l’on dévoilera le nom des récipiendaires durant le dîner. On ne s’y habitue
jamais : il faut voir la réaction des gens lorsque le jury dévoile le projet ou
l’initiative qui a été retenue pour l’obtention d’un Prix Soleil. Un vibrant sentiment
de fierté se propage alors parmi toutes les personnes présentes. La grande
famille du MACS-NB se range avec enthousiasme derrière les vainqueurs.

En ce qui a trait aux Prix Soleil, un changement majeur a été apporté. Par le
passé, les membres devaient remplir un formulaire de mise en candidature
pour soumettre leur proposition. Il n’a pas été nécessaire de le faire cette
année. La raison est fort simple : le conseil d’administration a décidé que c’est
à partir des histoires à succès publiées dans notre revue, le RéseauMACS,
que le comité de sélection devait choisir les initiatives gagnantes. Ainsi, l’édition
2024 du RéseauMACS devient l’unique référence pour le comité. Devant la
diversité et la qualité des multiples histoires à succès qui sont proposées dans
notre revue, il faut comprendre que le choix du jury a été extrêmement difficile.
Le MACS-NB les remercie d’avoir accepté cette tâche pour le moins délicate

Les Prix Soleil visent à… 

• Promouvoir les succès exceptionnels réalisés par et
pour la communauté acadienne et francophone du
Nouveau-Brunswick;

• Reconnaître, de façon officielle, les membres du
MACS-NB qui se démarquent par la réalisation
d’initiatives novatrices, durables et mobilisatrices;

• Faire rayonner la vitalité de la communauté acadienne
et francophone du Nouveau-Brunswick.

Les personnes qui ont accepté de faire 
partie du comité de sélection sont :

ESTELLE LANTEIGNE : 
Directrice du Réseau action Organisation des services de la SSMEFNB

NAY O’LEARY : 
Directrice exécutive, Engagement du citoyen du Conseil de la santé du N.-B.

FRÉDÉRICK DION : 
Consultant en lien avec le développement organisationnel et le secteur municipal

Bravo pour toutes vos 
magnifiques initiatives!

Prix
SOLEIL

NOTRE ANIMATEUR
Nous sommes ravis d’accueillir Frédérick Dion
à titre d’animateur de notre rendez-vous 2024.
Au cours de la dernière année, il a collaboré
étroitement avec le conseil d’administration du
MACS-NB par rapport à la réorganisation des
ressources humaines et à son positionnement
dans la foulée de la réforme municipale entreprise

par le gouvernement du Nouveau-Brunswick. 

M. Dion est d’ailleurs un consultant reconnu pour son expertise en
gouvernance locale et en développement communautaire. Ancien
directeur général de l'Association francophone des municipalités du
Nouveau-Brunswick (AFMNB) de 2011 à 2021, il a joué un rôle
prépondérant dans la défense et la promotion des municipalités
acadiennes et francophones. 

Frédérick a également participé activement à la mise en oeuvre
de la réforme de la gouvernance locale au Nouveau-Brunswick.
Détenteur d'une maîtrise en administration publique de l’École
nationale d’administration publique, il est aussi un entrepreneur engagé
à titre de co-propriétaire de l'érablière « Les Sirops d’Acadie ». 

Son implication dans le domaine du sirop d’érable dépasse largement
son rôle d’homme d’affaires, car il assure la présidence de l'Association
acéricole du Nouveau-Brunswick, démontrant ainsi son engagement
envers l’innovation et la vitalité économique des régions. 

MADA-CADA… 
une superbe initiative!

Comme c’est le cas depuis plusieurs années, pour notre plus grand
bonheur, l’Événement et AGA du MACS-NB est précédé de la Rencontre
annuelle du réseau des MADA-CADA de l’Association francophone des

aînées et aînés du N.-B. (AFANB). Cette activité
réservée uniquement aux membres MADA-
CADA se déroulera de 11 h 30 à 16 h 30 mercredi
le 2 ocotobre. Bruno Poirier est le coordonnateur
du projet au sein de l'AFANB.

« Ce rendez-vous regroupe toutes les municipalités
et communautés qui ont adopté la démarche
MADA/CADA. On profite de l’occasion pour
réfléchir, se partager des idées, des projets et
diverses expériences pour faire grandir le

mouvement. Nous tenons à remercier le Mouvement Acadien des
Communautés en Santé du N.-B. de nous permettre de tenir notre
rendez-vous annuel dans le cadre de leur Événement. Nous sommes
heureux que le MACS-NB soit notre partenaire dans ce défi et nous offre
l’occasion de rencontrer nos membres dans ce bel environnement
favorisant l’échange et l’apprentissage.»

Frédérick Dion 

Bruno Poirier


